

# FRATERNIDAD

PERIÓDICO RADICAL

Fundador: J. Botella Asensi

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.--Sábado 30 Junio 1917

Año X---Núm. 398

SUSCRIPCIONES

Un mes 50 céntimos

ANUNCIOS

a precios convencionales

ADMINISTRACIÓN

San Nicolás, 73.

Teléfono 317

## LA DESTITUCIÓN DE UN ALCALDE



Ha sido necesario destituir a este alcalde, para que soltara el mando.

### liquidación de cuentas con Miguel Payá

No queremos envanecernos atribuyéndonos pomposamente el título de vaticinadores o profetas; somos sumamente modestos en nuestras profecías, pero eso no quita para declarar públicamente que acertamos en todos nuestros vaticinios y si no pruebas cantan, los hechos hablan por nosotros. Al posesionarse de la Alcaldía Miguel Payá, le dijimos en este periódico que caería destituido y maltrecho; que saldría de la Casa grande con las manos gachas y nó por la puerta grande, como han salido otros, sino por una puerta falsa y excu-

Los hechos han demostrado que Miguel Payá, que tanto cacareaba de que con el lápiz en la mano iba a hacer administración y nó política, ha resultado que ha sido el cacique mas funesto que hemos padecido y el administrador más pésimimo que ha habido aquí.

Su paso por la Alcaldía está señalado por un mar de lágrimas que se derramaron con motivo de aquellos célebres embargos, en los que, por el maldito impuesto de inquilinato, se les arrebataron a infelices obreros sus pobres muebles, tan solo por la vanagloria de enviar mucho dinero a Alicante para pagar el contingente provincial... con dinero de los pobres, mientras sus amigos, los ricos, no pagaban ni un céntimo.

Este Miguel Payá es el que, titulándose hipócritamente amigo y

protector de los obreros, no hizo durante su mando más que perseguir y atropellar a las sociedades obreras. Este es el que, enfatuado con su título de alcalde, no daba una peseta sino era a condición de que le bombean en todos los periódicos, acto contrario a la verdadera caridad cristiana, que no quiso aprender en el convento por más que se la enseñaron los frailes *sus hermanos* (!).

Este es el que, sabiendo los miles de pobres que existen en Alcoy (que quizá aquel día se quedarán sin comer) se gastó un dineral en un grandioso banquete al arzobispo, nó por amistad a éste, sino por hacer una ridícula ostentación de sus miles de duros, ganados con el sudor de sus desventurados obreros.

Este Miguel Payá, fué el fundador del funesto Economato, con la *santa* intención de sitiar por hambre a los trabajadores en caso de huelga.

A éstos les ha hecho todo el daño posible, todo el mal imaginable. En cambio, ¿qué ha hecho durante su paso por la alcaldía en favor de los obreros? nada, absolutamente nada. Este es el tan amigo de los pobres que, para proporcionarles una simple ración de leche, que vale un real, les exigía que sacasen la cédula personal, que vale más de una peseta; y todo ¿para qué? para decir luego que había recaudado tanto y más cuanto. ¡Bonito modo de recaudar!

¿Qué ha hecho en bien de Alcoy? Nada, y si no que lo diga el Matadero, que ya podría estar ter-

Prescindiendo de las personas que juegan en este asunto, estamos satisfechos, ¿cómo negarlo?, verdaderamente satisfechos de la solución alcanzada.

Existía en el fondo del mismo, un problema importantísimo, realmente trascendental para el porvenir político de nuestra Ciudad. Si la conducta de la Diputación hubiera prevalecido, Villena estaba bajo las garras de un caciquismo maldito, cuyos efectos no se hubiera tardado en padecer, y que hubiera hecho tabla rasa del sagrado derecho de los ciudadanos, atropellando cuanto se opusiera a la satisfacción de sus torpes apetitos y de sus nefastos propósitos.

Afortunadamente, en esta pugna, ha resplandecido el Derecho, ha triunfado la Justicia; y la dura lección sufrida por quienes trataron de ahogar la soberanía del cuerpo electoral con oscuros manejos de camarilla, con la presión de *fuerzas tenebrosas*, esas fuerzas contra las que recientemente se alzó el pueblo ruso en avasalladora revolución, resulta una garantía de que Villena puede ejercer con dignidad sus derechos políticos y de que será su voluntad la que marque y establezca el rumbo de sus destinos en lo futuro.

¿Hay quien dude de esto?

Los tiempos cambian y con ellos los hombres y los procedimientos. El cuerpo electoral va despertando y capacitándose de la importancia de su función. Que no olviden esto quienes, llevados por el despecho, trataron de sobreponer el triunfo de su ilegítima ambición a los severos dictados de la justicia, y ciegos por las pasiones, consideraban ya el distrito de Villena como una especie de feudo, para ver hoy sus planes escarnecidos y maltratados por la realidad, que pregona el triunfo de sus contrarios.

Más queda que decir de este asunto y más diremos en sucesivos artículos. No queremos comentar la nota cómica de los banquetes prematuros y las infundadas jactancias. No queremos detenernos en analizar la precipitación, verdaderamente candorosa, de los candidatos señores Vicens y Pérez Marsá en posesionarse de unos puestos que a los pocos días se ven obligados a ceder a sus legítimos dueños, introduciendo con su conducta una real perturbación, ya que los actos oficiales en que intervinieron adolecen del vicio de nulidad, en buena lógica, y olvidando que los tortuosos senderos de la ambición sin fundamento, conducen, pocas veces, al templo del éxito.

(De «El Orejón» de Villena número 6 correspondiente al 17 de Junio de 1917.)

## OCASIÓN

Piano marca Moutano, en muy buen estado. Se vende por 500 pesetas, en el almacén de Música «Casa Seva».

## AVISO

**Mañana domingo a las nueve y media de la noche, gran verbena en los jardines de la Casa del Pueblo, amenizada por la banda «La Primitiva.»**

**A la entrada se exigirá la presentación de la libreta o el último recibo.**

## Eres artista

Eres artista, y sientes la belleza; amas lo hermoso, espiritual y grande; tú contemplas el mundo bajo el prisma purísimo del Arte; como la abeja que en las rosas liba la miel de sus panales, y prescindiendo de la aguda espina no vé más que los pétalos fragantes; así tú, mariposa, en las pasiones —que son las rosas del jardín del Arte— libas la esencia de lo que es sublime sin ver los dardos de lo que es infame.

\*\*

Tiende las alas de tu fantasía en éxtasis gigante;

haz que el palacio de tus sueños de oro entre las brumas del delirio se alce. Sueña, sueña, mujer; artista sueña; atúrdete, delira, y luego lánzate al mundo misterioso del espíritu, al mundo superior de lo impalpable.

Deja a tu alma soñar, porque es el sueño la única dicha de las almas grandes; el sueño es lo intangible, lo ignorado, lo espiritual, lo suave...

Es el mundo sutil de las quimeras poblado de ideales;

es el centro fecundo de las almas a quien lo ignoto atrae.

Oh, mujer, si es que puedes, sueña mucho;

olvidate del mundo y sus afanes; vive, con esa vida incomprensible a las almas vulgares.

\*\*

Busca en el Arte todos tus amores y aspirarás la esencia de lo grande; ¡en alegres tristezas, cuando gimas! ¡en tristes alegrías, cuando cantes!

TOMÁS FELIPE CAMACHO.

## TENDÍ LA VISTA

Tendí la vista al mar, el alma al cielo; la conciencia perdí de donde estaba; soñé mucho, soñé que tendía el vuelo y sin cesar volaba.

¿Estuve mucho tiempo así? Lo ignoro; sólo sé que fué un viaje muy risueño por grandiosos jardines... y que aún lloro ¡porque solo fué un sueño!

TOMÁS FELIPE CAMACHO.

## A los propietarios de fincas rústicas

Se invita a los señores propietarios de fincas rústicas enclavadas en este término municipal que

no hayan enviado su adhesión para la constitución en este término de una Comunidad de Labradores que tenga a su cargo todo lo referente a Policía rural, las envíen, si simpatizan con dicha idea, los días laborables de diez a doce de la mañana y hasta el día cinco del próximo mes de Julio, al domicilio de la Liga de Propietarios, calle de San Lorenzo, número 23, principal. — *La Comisión organizadora.*

Como en años anteriores, se **VENDE HIELO** en la acreditada buñolería «La Rosa», sita en la Palza del Carmen, 7.

## RECIBOS DE INQUILINATO

Se hacen en esta imprenta

A 0'50 PTAS.

Imprenta FRATERNIDAD

## LA MADRILEÑA

Sastrería de el buen gusto

— DE —

## Casimiro Patiño Nebot

En esta nueva sastrería se confeccionan toda clase de prendas para caballeros, señoras y niños. Especialidad en trajes de levita para señora y trajes de ceremonia para caballeros.

**CORTE ELEGANTE Y CONFECCIÓN ESMERADA**  
**PRECIOS MÓDICOS**

Calle San Blas, núm. 25, 1.º -- ALCOY

## Granja avícola "Seva"

¿Hace V. consumo de huevos en las comidas?  
¿Desea conservar su salud comiéndolos frescos del día, absolutamente garantidos y a precios corrientes?

Comprenlos en la sucursal de la Granja Avícola «Seva». ¿Es V. aficionado a la Avicultura, posee gallinas, tiene alguna clueca, desea echarle huevos y que nazcan pollitos de buena raza? Compre en la sucursal de la Granja Avícola «Seva» huevos para incubar de **Castelejana Negra**. Son las gallinas más ponedoras, las únicas que ponen al año de 150 a 175 huevos.

Sucursal de la Granja Avícola «Seva»

San Lorenzo, 23.-- ALCOY

## ¿Necesita usted alguna clase de impresos?

Encárguelos en la IMPRENTA FRATERNIDAD donde se confecciona este periódico y será usted servido con esmero, prontitud y economía según costumbre de esta casa.

**Tarjetas, facturas, sobres, cartas, memorandums, recibos, etiquetas, manifiestos, prospectos, folletos, carteles, periódicos, y todo lo que abarca el ramo de la tipografía**

GALERÍA DE FOTOGRAFADO

**A. Samper**

Plaza Constitución, 28  
ALCOY.



mente ha sabido proceder y que por este simple acto, se atrae todas nuestras simpatías, y quedaría demostrado ante la opinión sensata, quiénes y de qué son capaces ciertos sujetos.  
Y con ello bastaría.

## Plaga social

El intermediario, es decir, el hombre que surge entre el productor y el consumidor, y que se enriquece a costa de ellos, aunque de los tres es evidentemente el menos útil, se encuentra en todas partes y en todos los asuntos.

No son solamente los comestibles y los bebestibles lo que él explota, sino en general, todo lo que se vende. No hay objeto, ni descubrimiento, ni producto artístico o literario, ni cuadro, ni novela, etcétera, etcétera, que no encuentre entre él y el público esta sanguijuela, de día en día más chupadora, más hinchada.

Se puede decir que todas las grandes fortunas vienen de él o a él van.

Labradores, escritores, obreros de todas clases, inventores, sabios: vosotros a quienes la sociedad lo debe todo y que sin vosotros nada habría, comparad la modesta vida que lleváis con la fastuosa existencia de aquellos que nada han creado ni nada producido, pero que se han apropiado vuestras creaciones y vuestras producciones, para transmitir las a aquéllos que las aprecian o que tienen necesidad de ellas.

La cuestión del intermediario, en fin, es casi, casi, toda la cuestión social. Que ellos desempeñen un papel, es posible; que tengan una utilidad, se puede afirmar. Pero ¿está en lo justo que el que vende el poema, el libro o el periódico gane más que el que lo ha hecho, y que de cincuenta céntimos que pague yo por un melón, tire un tercero treinta, no habiéndose dado tan solo la pena de cogérlo?

No es que soñemos en un estado social desprovisto de intermediarios, nó; esperamos sentados su advenimiento; pero sí en un estado social en el que los intermediarios no sean los dueños absolutos del mercado, sino los dependientes de los productores, que son los que verdaderamente dan impulso a todas las manifestaciones del Progreso y de la Ciencia.

Esto nos parece que sí que sería posible.

JOAQUÍN GARRIDO.

Alcoy 28-6-17.

## CONTESTANDO

No me doy por fracasado ni al «Liberal» (1) me someto; respondo de mi soneto, que creo bien acabado.

Mas, si analizar tratamos los muchos versos que inserta ese liberal de puerta, nada de bueno encontramos.

Pero aunque hable de la métrica creyéndose un profesor, está el hombre en un error, porque no entiende de poética.

Con gran cinismo, a la escuela me manda, y solo comprendo, que su consejo va siendo para él, aunque le duela.

Si en vez de mandarme a mí, antes mandara a Payá, iría mejor que vá.

¿No es eso? ¿Verdad que sí?...

Así son los liberales, y siempre serán lo mismo, pues con el mayor cinismo, creen sus cosas cabales.

Censuran a los demás sin limpiar su porquería, que sobra no les haría porque no les cabe más.

R. S.  
Tejedor

Alcoy.

## RÁPIDA

No ha mucho, allá en los deliciosos y pintorescos rincones de Suiza, en la bella ciudad de Lugano, una joven, elegantemente vestida, destacóse de entre la multitud, y airosa, abofeteó a un hombre sobre el cual caían una lluvia de piedras y un sin fin de adjetivos de mal gusto. La policía, menos cruel con él, después de librarle de un justo, o injusto, atropello, acompañóle al hotel donde como huésped ingresara.

Disueltos los grupos, el hombre protegido queda solo, y meditabundo, buscando la causa de su desventura, tropieza en los errores cometidos...

Un presentimiento fatal le hace oscurecer el amplio salón-dormitorio, alumbrado por nó pocas luces.

Ayer, según el mundo no intelecto, era el Todo de un pueblo; por doquier tributábanle honores, tal vez falsos, que descifrar podía y no quiso. Hoy, todo ha cambiado ya: aquellos honores tórnanse protestas y el Todo, ya no es nada.

Los sofismas de aquellas camarillas plutócratas fueron una de las causas, la principal tal vez, de su fatalidad...

Los humildes pidieron lo de siempre: justicia, pan y trabajo,

esencia del engrandecimiento de los pueblos, pero de nuevo comprender no quiso el mandarin lo justo de la tríptica petición.

Ante su nulidad tomáronse acuerdos... Previendo sus consecuencias, marchóse a buenas, y como el hijo pródigo, que envuelto en miseria torna a su morada y es por sus culpas de nuevo despedido, le ocurrió en Suiza, creyéndola amiga... De nuevo demandó clemencia, y entonces, la *protectora* y *caritativa* Alemania pudo secar sus lágrimas, amparándole.

Y allá fué, con la esperanza de un mañana más risueño...

LIBERTO.

Alcoy.

## ECOS DE PROVINCIAS

### ALICANTE

Las tropelías de esta Diputación provincial, anulando las elecciones del distrito de Alcoy-Villena, han sido enmendadas por la Audiencia de Valencia.

Esta Diputación debiera ser llevada a la barra, si no para enmienda—que no ha de tenerla—para ejemplo de los que vengan detrás. ¿Hubo prevaricación?

El país, con su espíritu de justicia de las colectividades, señala con el índice a una Diputación que cuenta en su haber la pésima administración y la inalterada costumbre de hacerlo todo por móviles partidistas.

Por móviles partidistas desatiende el ingreso debido de los Ayuntamientos; por móviles partidistas aprueba o desaprueba elecciones municipales; por móviles partidistas ha cometido la más enorme de las arbitrariedades al anular, cual lo hizo, la elección provincial de Alcoy-Villena.

Con ese vicio, compuesta la Diputación de elementos que no eran diputados provinciales, se constituyó nuestro organismo provincial, distribuyéndose los cargos entre los amigos de Ruiz Valarino y los de Francos Rodríguez.

¿Qué procede ahora?

La Audiencia de Valencia ha dicho que aquellos que la Diputación declaró vencedores, son los vencidos. Y con aquellos señores, que no han podido representar el distrito, se constituyó la Diputación y funcionó.

¿Qué procede?

Allá veremos qué es lo que resuelven los señores Canals y Jorro. ¿Pactarán con Francos y con Trino?

Algo de ello se susurra por aquí. De ser cierto lo sentiríamos por todos ellos.

Si bien nada nos extrañaría, por aquello de que la cabra tira al monte.—El corresponsal.

## Las pasadas elecciones de Diputados provinciales en nuestro distrito

### Consagración del derecho de los candidatos triunfantes D. Luis García Catalán y D. Camilo Llopis Pastor.

Nuestros lectores recordarán que, al ocuparnos del absurdo acuerdo tomado por la Diputación de la provincia, en las primeras sesiones de Mayo próximo pasado, proclamando a los candidatos derrotados en las urnas, don Rafael Vicens Moltó y D. Salvador Pérez Marsá, indicábamos que contra el ilegal proceder de dicho organismo, se había interpuesto, para ante la Excelentísima Audiencia del Territorio, el recurso que autoriza la ley de 1911.

En vano escuchamos las torpes arrogancias de diversas gentes, que unas veces seriamente y otras con chanzonetas de dudoso gusto, aseguraban, metidos a profetas de *oralina*, que la Sala confirmaría el acuerdo recurrido. Firmes en el convencimiento de nuestro derecho; seguros de que la justicia habría de resplandecer a la postre; confiados en que pese a todos los manejos y todas las presiones que se pronosticaban, habría de ser reconocida la razón de nuestra causa, demandamos justicia entablado el mencionado recurso.

Las esperanzas que teníamos en el proceder de este alto Tribunal, no han sido vanas. Los hechos han respondido a nuestro convencimiento de que el enorme atropello cometido por unos cuantos políticos componentes de la mayoría de la Diputación, había de ser anulado por la declaración de los graves y dignos funcionarios encargados de administrar justicia, por encima de ruines pasiones; y en efecto, la Sala de lo Civil de la mencionada Audiencia, por su sentencia publicada con fecha 14 de los corrientes, ha fallado en el sentido de revocar el acuerdo adoptado por la Diputación en tres de Mayo último, por el que se declaró la nulidad de la elección llevada a efecto el día 11 de Marzo en las secciones del término municipal de Biar y en diversas secciones del de Villena; ha revocado la proclamación de Diputados provinciales hecha por la misma Corporación a favor de D. Salvador Pérez Marsá y de D. Rafael Vicens Moltó; y finalmente, ha declarado válidas las elecciones verificadas y válida del propio modo, la proclamación hecha por la Junta Provincial del Censo, a favor de don Luis García Catalán y de don Camilo Llopis Pastor, quienes tomarán inmediatamente posesión de sus cargos, pasando a ocupar los lugares que, contra toda razón y derecho, han estado disfrutando, durante el efímero plazo de un mes, los Sres. Pérez Marsá y Vicens Moltó.

(1) «El Liberal de Alcoy».

minado, el pontón de la calle de San Roque, el Gimnasio, las escuelas graduadas, las aceras sin recomponer... y mil y mil cosas más que omitimos. Esa, esa es la obra administrativa de Miguel Payá, del alcalde más funesto que ha padecido Alcoy desde que es Alcoy.

¿Y aún no quería soltar el mando? ¿aún confiaba en la omnipotencia de Gonzalez Hontoria para continuar?

El Sr. Ministro de la Gobernación ha hecho bien, muy bien, dándole un puntapié en la parte posterior destituyéndole de Real Orden; quizá sea esto lo mejor que habrá hecho en su vida el señor Sánchez Guerra.

Enemigo nuestro es Sánchez Guerra, pero con lo que aquí ha hecho destituyendo a Miguel Payá, merece nuestra gratitud y el aplauso de todo Alcoy, incluso el de los administrativos y liberales.

¡Vaya enhoramala Miguel Payá!

## QUISICOSAS

¿Un invento?— Nuestro diputado acaba de patentizar un nuevo procedimiento para destituir alcaldes. Quien lo desee, que se dirija a Gonzales Hontoria, Congreso de Diputados, Madrid.

El alcalde que dá motivo a que se le destituya, es porque ha sido un farsante y un mal administrador sin dignidad ni pudor políticos, que por el afán de mando consiente que lo arrojen, antes que dimitir. Este es Quelo.

¿Qué ideal es el de Quelo? Porque Calígula no pudo conseguir que continuara Quelo al frente del Sillón Presidencial, se ha dado de baja en el partido liberal y del periódico. Pues... casi nada representa esto si se *abaja* un poco más, veremos dónde para.

Se asegura que noches pasadas, en una célebre tertulia del Círculo Industrial, un no menos célebre político que abogado, que todo lo sabe y nunca se equivoca, arremetió furiosamente contra las Juntas de Defensa del Arma de Infantería y contra los militares, haciendo de ellos una crítica sangrienta con la mala baba que se gasta el hombre.

Este, acostumbrado a que nadie rechiste cuando él habla, fué creyéndose por momentos, creyendo que no había quien se atreviera con él; pero resultó que esta vez le salió el tiro por la culata, pues un joven y dignísimo capitán, de grandes simpatías en la población, y casi paisano por la proximidad del pueblo de su nacimiento, que

escuchaba la diatriba feroz del personaje aludido, se revolvió contra él con aquella dignidad y entereza que deben poner los caballeros en la defensa de su profesión y de la colectividad a que pertenecen forzándole a retirar todas las ofensas inferidas.

El gran politiquillo, y por más señas personaje liberal, quedó acogotado y trémulo; tuvo que pedir bismuto por que le apretaba cierta necesidad corporal, y como se tragó enteros los huevos, no hay que decir que se le indigestaron.

El miércoles al anochecer, hora en que se reúnen algunos significados socios en el «Círculo Liberal», se produjo en aquella casa un suceso verdaderamente extraordinario y que nosotros no podemos menos de comentar.

Se trataba en la conversación que se había entablado en dicha tertulia, del cambio de situación política y de la destitución del ex-alcalde don Miguel Payá, viniendo a ponerse de manifiesto la torpeza con que se había obrado.

Esto dió lugar a movidos y apasionados comentarios, coincidiendo todos en apreciar que toda la culpa de lo ocurrido y de la plancha cometida, era del jefe don Carlos Pérez.

De los comentarios se pasó a los adjetivos y había que oír las cosas gordas que se dijeron de aquél.

Los piropos invadían el espacioso salón como lluvia torrencial, llegando a oírse los calificativos más fuertes que pueda imaginarse el lector.

¡Adios, la cacareada corrección del lenguaje liberal!

Pero no paró ahí la cosa, sino que dos o tres de los reunidos, a imitación de lo hecho con Romanones, llegaron hasta a proponer la expulsión del jefecillo de los liberales alcoyanos, como único medio de salvación; y hasta parece que se juramentaron para llevarlo a cabo.

El hecho ha trascendido a la calle y promete dar juego.

Nosotros no podemos menos de elogiar la actitud de aquéllos, por la rebeldía que representa, aunque lamentamos la resolución, porque francamente hemos de decir que el partido liberal alcoyano no puede ni debe tener otro jefe que no sea don Carlos Pérez Barceló.

A nosotros, por lo menos, nos parece admirable, porque no hay otro que sirva nuestra causa mejor que él.

¡Por Dios, liberales alcoyanos, que no se le destituya!

¡Ah! todo lo antes dicho, es verdad; tan verdad, que retamos a todos los liberales y a su órgano en la prensa «El Liberal de Alcoy», a que se nos desmienta.

¿A que no se nos prueba lo contrario?

Ya sabemos por qué tienen interés los liberales alcoyanos en que no se autorice *eso de las cartas* en Alcoy; es porque las necesitan

todas Gonzalez Hontoria y el gran D. Carlos, para recurrir a Sánchez Guerra y Gonzalez Besada, llenándolas de una literatura llorona en favor de Quelo.

¡Si serán aprovechados nuestro Diputado y nuestro Senador!

## El partido liberal ha muerto

Un hecho de importancia extrema en la vida nacional, es el de la profunda crisis porque atraviesa en estos momentos el partido liberal español.

Alvaro de Albornoz, comentando este suceso dice lo siguiente:

«El partido liberal ha muerto. Nadie las mueva. Ni Sagasta, el gran zurcidor de voluntades, sería capaz de resucitarlo. Hay algo que está por encima de la voluntad de los hombres: la vida, la evolución de las ideas.»

## VARIOS FUNCIONARIOS PROCESADOS

# La justicia empieza a existir en Alcoy

Hace tiempo que en esta fabril ciudad no se conocía el imperio de la justicia, estando subordinado todo a la presión oficial, a la influencia y a las maquinaciones de unos cuantos personajillos erigidos en dictadores, que venían ejerciendo el más repugnante de los cacicatos de España y absorbiendo para sí toda clase de privilegios y de gangas.

Lo hemos dicho y lo repetimos: aquí no prevalecía más que el capricho y la arbitrariedad, por obra y arte de don Fulano o de don Mengano, directores de la farsa política local, quienes no se preocupaban más que de ensanchar su bufete de abogado, o de conquistar una representación parlamentaria.

Difícilmente podrán señalarse en Alcoy actos de verdadera justicia y de amor al pueblo, sino de latrocinio y bandidaje.

Por eso, cuando surge en la vida local un hecho meritorio, de honradez ciudadana, o que signifique cumplimiento escrupuloso del deber, el corazón se dilata y salta de gozo, pensando que ello puede ser el comienzo de una era de justicia y de redención.

Ese hecho había que señalarlo con letras de oro, para vergüenza de los culpables y en loor de quien con una entereza digna de las mayores encomias, ha sabido proceder con aquella rectitud e independencia que han de ser características esenciales de su importante cargo.

Se trata de ciertos manejos, tolerancias y abusos que han venido

Dice verdad el ilustre propagandista republicano: el partido liberal que hace tiempo no era más que un espectro viviente, ya no existe, ha desaparecido por falta de idealidad y de acomodación a la corriente progresiva.

Los primates del partido han arrojado a puntapiés al Conde de Romanones, no obedeciendo a un saludable deseo de purificación del organismo, sino a los perversos instintos de su egoísmo, para entronizar a otro sin pudor por el estilo.

En la vida local, este hecho, también tendrá consecuencias.

El conglomerado liberal-administrativo, que solo soñaba con el Conde de Romanones, ya no tiene jefe, ni calor oficial, ni apoyo alguno.

¡Qué «desastre»! ¡Está visto que don Carlos las acierta todas!

cometiendo en el desempeño de sus cargos, algunos individuos constituidos en autoridad y que han dado motivo a un procedimiento judicial.

Aunque el secreto del sumario nos priva conocer en detalle el hecho, sabemos, por ser del dominio público y no haberlo ocultado los interesados, que el Sr. Juez de Instrucción, ha procesado al Subdelegado de medicina don Juan Segura Pérez, al Inspector de vigilancia don Miguel Pérez y al agente del mismo cuerpo que ejercía las funciones de cartillero, don Santiago Mataix Domínguez, por hechos relacionados con una menor edad que ejercía la prostitución en cierta casa de esta ciudad, y de cuya joven nos ocupamos no hace mucho en estas mismas columnas.

Al propio tiempo que el procesamiento, el Sr. Juez ha decretado la suspensión de empleo y sueldo de dichos individuos.

Ahora se dice que los interesados han apelado del auto de procesamiento y se dá por cierto entre el abogado que defiende el asunto, (que es el célebre Pipistrello), y los elementos liberales, que la superioridad, acosada por las influencias, revocará el acuerdo del digno Juez de Alcoy.

Nos resistimos a creerlo, pues hay que suponer que cuando el Juez de esta ciudad ha tomado una resolución tan importante, es porque habrá visto más que sobrados fundamentos para ello, pero si otra cosa ocurriera, no por eso desmerecería ante nuestros ojos aquella autoridad que tan digna-